

Gemeindevorstandssitzung vom 21. Oktober 2014

Anwesend: Kleinstein Hans, Gemeindepräsident (Vorsitz)

Jäger Arno, Vizepräsident Jenal Ludwig, Vorstandsmitglied

Spielgruppe Samnaun - Beitrag an die Ausgaben für Verbrauchsmaterial für das Jahr 2014/15 und Kostenübernahme einmalige Anschaftungen für Spielgruppenraum Chasa Chalamandrin

In Vertretung der Spielgruppe Samnaun teilt Maria Walser mit Schreiben vom 14.10.2014 mit, dass sich die Spielgruppe auch in diesem Jahr (2014/15) einer regen Beteiligung mit durchschnittlich acht Kindern erfreut.

Wie sie mitteilt, ermöglichte es der letztjährige Beitrag der Gemeinde, den grössten Teil an Verbrauchsmaterial zu finanzieren und die Spielgruppe dankt der Gemeinde dafür.

Die Spielgruppe fragt an, ob die Gemeinde auch weiterhin bereit ist, einen finanziellen Beitrag an ihre Ausgaben zu leisten.

Wie Maria Walser weiter ausführt, musste aufgrund des Angebotes des Kindergartens Spiss, Kinder ab 3 Jahren aufzunehmen, das Eintrittsalter der Spielgruppenkinder auf 2 Jahre herabgesetzt werden. Ohne diese Massnahme wäre es nicht mehr möglich, eine Spielgruppe in der Gemeinde anzubieten. Die Räumlichkeiten sowie die Spiel- und Bastelmaterialien seien aber für ältere Kinder ausgelegt. Aus diesem Grund bittet die Spielgruppe die Gemeinde um finanzielle Unterstützung, so dass die Räumlichkeiten der Spielgruppe und das Spielangebot altersgerecht gestaltet werden können. Die Kosten betragen gemäss Kostenzusammenstellung für eine Kuschel-Leseecke (Teppich, Sitzsäcke, Kuscheldecken, Couch, Vorhänge, Regal) und eine Spielecke (mit Spielhaus, Fallschutzmatten, Puppenwagen, Spielzeugauto, Knetmasse, PlayMais, Softbälle, Rutsche, Wippe) rund CHF 1'680.00.

Der Gemeindevorstand beschliesst, die Spielgruppe Samnaun auch im Jahr 2014/15 wieder mit einem Beitrag von CHF 50.00 pro Kind/Jahr zu unterstützen. Bei einer Beteiligung von acht Kindern beträgt der Gesamtbeitrag für das Jahr 2014/15 somit CHF 400.00.

Zusätzliche Anschaffungen für die Gestaltung einer Kuschel-Leseecke und einer Spielecke für die Spielgruppe Samnaun werden nach Vorlegen der entsprechenden Einkaufsbelege von der Gemeinde bis zu einem Betrag von max. CHF 2'000.00 (Kostendach) übernommen.

Wasserbauprojekte Samnaun - Programm 2016 - 2019

Wie das Tiefbauamt Graubünden (TBA) im Schreiben vom 05.09.2014 mitteilt, wurde die Subventionierung von Wasserbauprojekten im Rahmen der Neugestaltung des Finanzausgleichs und der Aufgabenteilung zwischen Bund und Kanton (NFA) neu geregelt. Bund und Kanton vereinbaren jeweils für eine Zeitperiode von vier Jahren Programme, in denen die voraussichtlichen Subventionen als Globalbeiträge festgelegt werden. Die laufende zweite Programmperiode startete anfangs 2011 und dauert noch bis Ende 2015. Die dritte Periode (2016 bis 2019) steht zurzeit in Planung.

Um im Wasserbaubereich eine Prognose zum Finanzbedarf über die nächsten Jahre zu erstellen, ist das TBA auf die Angaben der Gemeinde angewiesen. Das TBA möchte in Erfahrung bringen, welche laufenden und neuen wasserbaulichen Projekte während der nächsten NFA-Programmperiode von 2016 – 2019 in der Gemeinde voraussichtlich realisiert und abgerechnet werden.

In der Gemeinde Samnaun sind in den Jahren 2016 – 2019 folgende Wasserbauprojekte zur Realisierung und Abrechnung vorgesehen:

- Mühlbach (Einmündung Mühlbach in Schergenbach), voraussichtliche Gesamtkosten CHF 500'000.00. Das Gesuch wird im 2015 eingereicht und im Jahr 2016 allenfalls erstellt.
- Seblasbach (Parkplatzbereich Samnaun Plan da Purscheas), voraussichtliche Gesamtkosten CHF 1'000'000.00. Das Gesuch wird voraussichtlich im 2016 eingereicht und in den Jahren 2017 (CHF 500'000.00) und 2018 (CHF 500'000.00) allenfalls erstellt.

Der Vorstand übermittelt dem TBA die vorgegebene Liste mit den gewünschten Angaben zu den vorgesehenen Ausbauprojekten.

Bikeweg Alp Trida - Laret, Abrechnung Velosolutions GmbH

Der Gemeindevorstand hat den Auftrag für die Ausführung des Bikeweges Alp Trida – Laret (1. Etappe Alp Trida – Laret) der Firma Velosolutions GmbH erteilt. Die entsprechenden Arbeiten wurden im Herbst 2014 ausgeführt.

Dem Gemeindevorstand liegt nun die Abrechnung der Velosolutions GmbH vor. Für die Arbeiten wurden die vereinbarten Stundenansätze verrechnet, die Stunden sind mit Rapporten belegt.

Bei der Abrechnung sind 17 Stunden für An- und Abreise enthalten.

Der Gemeindevorstand hat die Abrechnung geprüft. Er ist der Auffassung, dass die Anund Abreise zum Arbeitsort nicht dem Auftraggeber verrechnet werden kann. Wenn eine Unternehmung Arbeiten in Samnaun ausführen will, kann der Reiseweg nicht den Projektarbeiten belastet werden.

Der Gemeindevorstand bittet die Velosolutions GmbH um entsprechende Korrektur der Rechnung. Bei künftigen Aufträgen kann der Arbeitsweg ebenfalls nicht separat verrechnet werden, wie dies auch bei anderen Aufträgen von der Gemeinde Samnaun an Unternehmungen generell der Fall ist.

Vertreter der Gemeinde Samnaun im Vorstand Skisportförderverein Nationalparkregion (RPN)

Am 06.11.2014 um 19.30 Uhr findet die 6. Generalversammlung des Skisport Fördervereins RPN im Kulturraum Bogn Engiadina Scuol statt. Die Einladung mit Traktandenliste liegt dem Gemeindevorstand vor.

Der Präsident vom Skisportförderverein informiert mit E-Mail vom 20.10.2014, dass bisher Christian Metz als Vertreter des Skiclubs Samnaun und Andreas Hangl als Vertreter der Gemeinde bzw. des Hauptsponsors alpin (Gemeinde Samnaun, Bergbahn Samnaun AG, Engadin Samnaun) im Vorstand des Skisportfördervereins vertreten waren. Christian Metz sei zurückgetreten, da er auch nicht mehr Präsident des Skiclubs Samnaun sei. Als Nachfolger für Christian Metz sei dessen Nachfolger beim Skiclub Samnaun, Christian Hangl, vorgesehen. Da Andreas Hangl nicht mehr im Gemeinderat sei und zudem der Bruder von Christan Hangl, sollte für ihn ebenfalls ein Nachfolger gewählt werden. Der Skisportförderverein erwartet von der Gemeinde Samnaun einen Vorschlag, damit dieser der Generalversammlung vom 06.11.2014 zur Wahl vorgeschlagen werden kann.

Der Gemeindevorstand schlägt in Absprache Gemeinderat Daniel Högger als Vertreter der Gemeinde Samnaun zur Wahl in den Vorstand des Skisportfördervereins Nationalparkregion vor. Daniel Högger wäre bereit, das Vorstandsamt zu übernehmen.

Gesuch Festwirtschaftsbewilligung Landfrauenverein Samnaun

Der Landfrauenverein Samnaun ersucht um eine Festwirtschaftsbewilligung für den Lottoabend vom 15.11.2014 von 20.00 Uhr mit Verlängerung bis 02.00 Uhr im Festsaal im Schulhaus Samnaun-Compatsch.

Der Gemeindevorstand erteilt dem Landfrauenverein Samnaun die Festwirtschaftsbewilligung für den Lottoabend vom 15.11.2014 von 20.00 Uhr mit Verlängerung bis 02.00 Uhr. Der Anlass findet im Festsaal im Schulhaus Samnaun-Compatsch statt. Die kantonalen und kommunalen Gesetzesvorschriften sind einzuhalten. Im ganzen Schulgebäude gilt ein generelles Rauchverbot.

Samnaun, 29.10.2014/sp